
大 山
『教育目標～郷土に誇りをもち，主体的・創造的に生きようとする生徒の育成』

２月が残り少なくなり、陽ざしのなかに春が近いことを実感できるようになりました。３年生の受検勉

強は大詰めをむかえ、１・２年生は今年度のまとめの学習に取り組んでいます。

そんな中、２０日（金）に閉校集会が開かれました。この集会は、生徒会の新執行部と中央委員が発案

し、計画・準備・運営に当たったものです。各学年代表の閉校への思いを聞いたり、自分の思いを発表し

たりすることで、閉校に対する気持ちを皆で共有し、残された花中生としての日々をどう過ごしていくか

考えました。続いて楽しいクイズで花中の歴史を学び、生徒や家族の皆様へのアンケートをもとに作り上

げたよびかけと合唱で、感動的に集会を締めくくりました。校長先生は挨拶のなかで「前例がないことを

始める時には困難を伴うが、それを工夫して楽しく乗り越えることが自分の人生を豊かにする」と話され

ました。この閉校集会は、本校の教育目標である「生徒の創造力と主体性」が育ってきたことを実感でき

るものとなりました。

各学年代表の閉校への思いを紹介します。

僕は中学校１年生の時に花中が閉校すると知りました。でも、その時は僕たちが卒業して

からだからいいかと思っていたし、閉校することに対しての感情はあまりありませんでした。

２年生になり、総合的な学習の時間を利用して閉校メモリアルを作ることになり、花中の歴

史や先輩方からのメッセージを編集しているうちに、閉校とは僕たちだけでなく地域の方々

にも関わる重要なことなんだと思うようになりました。僕は記念誌作りのほかにも生徒会長と

して、花中をあいさつによって明るく元気な学校にしようと力を入れて活動してきました。で

すが初めのころは目標にほど遠いようなあいさつでした。これではだめだと思い、生徒会の

みんなと力を合わせて、あいさつの改善に向けて色々な考えを提案し、実行してきました。

今ではみんなが明るく元気なあいさつをしています。これで僕の目標はひとつ達成できました。閉校までの残りわず

かな期間、入試を控えているので特別なことはできませんが、毎日のそうじで細かいところもていねいにやって、き

れいな校舎で閉校を迎えたいと思います。 ３年 小坂 涉太さん

僕が初めてこの学校が閉校すると知ったとき、不安と悲しい気持ちがいっきに押し寄せて

きました。何が不安かというと新しく同級生になる二中生、矢中生と仲良くしてうまくやってい

けるかということでした。でもこの２年間で職場体験や三校交流会を通してたくさんの人と仲

良くなることができてうれしかったし不安もほとんどなくなりました。悲しいのは２年間お世話

になってきた花中がなくなってしまうことです。僕の母と祖父の母校でもあります。部活などで

使ったグランドや体育館、授業で使った教室、この二年間でたくさんのことを学び、思い出を

作ることができました。北陽中生となっても花中生としての意識もしっかりともち、最後の１年

を後悔のないようにしたいです。花中の生活は残り少ないのですが、僕は二中についていけ

るように家での予習復習を心がけ、学校では２分前行動など行動を素早くしていきたいです。２年 藤盛 建都さん

私には花中で過ごした思い出がたくさんあります。また、私の祖父も父も卒業生なので、

閉校してしまうのはとてもさびしいです。花中最後の新入生として入学したこと、運動会で

精一杯頑張ったこと、初めて三校合同の授業をしたこと、花中祭を全校で大成功させたこ

となど、たくさんの思い出ができました。少ない人数で大変なこともあったけれど、全員が

協力し合い、達成させることができました。１年という短い時間しか過ごせなかったけれ

ど、花中にいたことを誇りに思い、この先も花中であったことをずっと忘れずに過ごしたい

です。 花中で過ごす時間は残り少ないので、一日一日を大切にし掃除をすみずみまでや

り,毎日きれいな校舎にして、感謝の気持ちをもって過ごしたいです。１年 藤盛 菜穂さん
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閉校は寂しい。
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各学年代表の意見発表の

後、多くの生徒が自分の意
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～地域に
支えられて～

閉校記念品が完成しました。記念品は、透明な半球の中に花
岡で採掘された「黒鉱」が入っている、アクリル製のペーパー
ウエイトです。閉校実行委員の皆さんが、花岡ならではの記念
品をつくりたいと、いろいろ工夫してくださったものです。本
校の校歌は「鉱石日ごと山なして」と歌われています。その鉱
石＝黒鉱を入れることで、いつでも花中を思い出していただけ
る記念品となりました。１０日（火）に花岡で事業をされている

エコシステム花岡株式会社 下總 正則 様
エコシステム秋田株式会社 村上 学 様
株式会社エコリサイクル 谷口 浩治 様

の三社の代表の方々から本校校長に記念品が贈られました。そ
の後、三社を代表して下總様より「花岡中学校は校歌に
鉱石という言葉が使われているほど、鉱山に関わりが深
い学校。閉校は本当に残念ですが、これからも花岡への
思いを持ち続けていただければ。」とのお話がありました。
校長からは「本校は創立以来、地域の皆様に支えられて
６８年の校史を刻んできた。最後も地域のお力添えをい
ただいた。生徒には、一生懸命な姿で感謝を表わす事を、
今後も続けてほしいと語り、渡したい。」と御礼の言葉が
ありました。本当にすばらしい記念品をいただきまして、
感謝の気持ちで一杯です。

この記念品は、全校生徒の他、来月２２日の閉校式と
思い出を語る会に出席された方々に贈られます。

記念品を贈呈する代表の皆様。

右から下總様、谷口様、村上様

第６８期 卒業証書授与式
最後の卒業生１２名が､巣立ちの時を迎えます。
花中最後の卒業式となりますので、保護者の皆様だけでなく、ご家族の方々、

地域の方々にもご来校いただき、晴れの門出を祝っていただければ幸いです。
平服で結構ですので、どうぞ皆様おいでください。

日 時 ： 平成２７年３月８日（日） 午前１０時～
会 場 ： 本校体育館

１ 日 16 月 合格者来校
２ 月 17 火 ２次募集受付開始
３ 火 18 水
４ 水 結団式 19 木
５ 木 一般選抜面接等実施日 20 金 修了式
６ 金 ３年生を送る会 21 土 春分の日

７ 土
卒業式予行 同窓会入会式 22 日 閉校式、思い出を語る会
閉校記念碑除幕式 23 月

８ 日 第６８期 卒業証書授与式 24 火
９ 月 振替休業日(７日) 25 水 退任式、退校式
10 火 振替休業日(８日) 26 木 北陽中へ物品移動作業開始
11 水 27 金
12 木 28 土

13 金
１年生三校交流会 29 日
一般選抜合格者発表（1 ～ 4 時）

14 土 30 月
15 日 31 火 花岡中学校閉校

の行事予定



～学校関係者評価委員会を開催～

１７日（月）に、本校最後の学校関係者評価委員会が開催されました。関係者評価委員の皆様に、
授業参観や保護者・生徒・職員へのヒアリングを通して、今年度の学校の様子を評価していただき
ました。ほぼ全ての項目に「良好」の評価をいただくことができました。

評価項目 自己評価 関係者評価 学校関係者評価委員のコメント

Ⅰ組織・運営 良 好 良 好 ガイドボランティアの取り組みが特に素晴らしく、生
徒自身も成長を感じている。

Ⅱ自主・自律
おおむね

良 好
地域の方へも進んで挨拶をする姿が見られるので、北

良 好 陽中でも継続してほしい。

特に、行事を通して達成感を味わうことが多くあるよ
Ⅲ思いやりの心 良 好 良 好 うである。自主的な取り組みも企画されているような

ので、統合後も期待したい。

Ⅳ基礎学力 おおむね おおむね 各種調査を生かして、生徒に合わせた指導が行われて
良 好 良 好 おり、学習習慣の定着も図られてきている。

携帯電話やＡＥＤの使い方について、良く啓発・研修され
Ⅴ安心・安全 おおむね 良 好 ており、安心・安全への配慮が見られる。友人サポートも

良 好 向上しており、生徒の友人関係が向上してきている。先生
方の頑張りが見られる。

Ⅵ 保護者・地 おおむね 地域の方との連携が良く取れているので、良好な関係を保っ

域との連携 良 好 良 好 てほしい。中には、もっと踏み込んだサポートを希望してい
る保護者がいるようなので、統合校へも引き継いでほしい。

・生徒の良さを大いに発揮して、統合校でも活躍できよう、残り短い期間で
はあるが、今後も励ましてほしい。

全体コメント ・ガイドボランティア体験が生徒を大きく成長させているようなので、可能
であれば統合校へも引き継いでほしい。

・今までの先生方の頑張りに大いに感謝したい。ありがとうございました。

これまでの本校の取り組みを最大限に評価していただきまし
て、誠にありがとうございました。

これまでアンケートにご協力いただきました保護者の皆様、
長年にわたり学校関係者評価委員ならびに学校評議員として本
校を温かく見守ってくださいました５名の皆様に心から御礼申
し上げます。

花岡中学校 教職員一同

学校関係者評価委員の皆様

小坂 正昭 様
白川 懸士 様
浅利 千鶴 様
渡邉 啓子 様
伊藤 哲朗 様

３月２２日（日）は

閉校式・思い出を語る会へおいでください

左のようなポスターを作成し、花岡はもちろん大館市内の

公共施設や商業施設に張り、多くの卒業生に出席をよびかけ

ております。

２月２３日 現在で

閉 校 式 13:00～ ２３７ 名

思い出を語る会 16:30～ １４８ 名
の申し込みがありました。今月いっぱい受付を承っておりま

すので、どうぞ皆さんお誘い合わせの上、ご出席ください。


